



愛宕っ子

令和5年7月21日

旭川市立愛宕小学校

学校だより 第4号

子どもたち一人一人の更なる成長に向けて

校長 北島 裕二

本日、1学期が終了しました。5月に新型コロナウイルス感染症の位置付けが5類感染症へ移行し、学校においては体温・健康チェックのカード廃止やマスク着用が本人の判断に委ねられるなど、対応は大きく変化しました。これまで、コロナ禍における様々な変化や制限等による子どもの成長への影響が懸念されていたので、現在、全校が一堂に会して朝会を実施したり、学年で1組と2組と一緒に教育活動を実施したりできるようになったのは非常に好ましいことです。とはいえ、感染の心配がなくなったわけではなく、引き続き、外や特別教室等から戻ったときや給食前の手洗いの徹底、教室の換気の実施など感染対策を行ってまいりました。



4月からの4か月間、子どもたちは日々の授業を通じて学びを積み重ねてきました。このことは、確実に子どもたちの成長につながっています。授業の様子について、保護者の皆様には先日の参観日にご覧いただけたのではないかと思います（その際は、ご多用の中を多数の皆様にお越しいただきましたことに心から感謝申し上げます）。授業で、子どもたちは学習への興味・関心、学習内容を理解する力とともに、学び方も身に付けてきました。身に付いた力を運動会などの行事や校外学習などに生かし、一人一人の更なる成長につなげてまいりました。

私は日頃、各教室を回って子どもたちの学びの様子を見るのですが、どの子も本当に頑張っています。「子どもはそれが当たり前…」かもしれませんが、大人が一日に何時間も着席して先生の説明を聞き、友達と話し合い、教科書やノート、タブレット端末を使いこなす…などということはほぼありません。それを毎日繰り返すだけでも、十分頑張っているといえます。保護者の皆様には、食事などお子様と過ごす機会に、毎日の授業で「頑張った・大変だった…」などの話をお子様から聞いていただいたのではないかと思います。今後とも、頑張りをうんと認めていただきたいです。おうちの人に自分の頑張りを褒めてもらうことは、次に頑張る大きな原動力になります。「頑張る→褒められる→また頑張る→また褒められる→もっと頑張る…」という望ましいサイクルにつながります。そして、結果よりも、努力を認めることに価値があります。「なかなか褒めることができない…」という場合は、約束して家庭学習に取り組みせ、その場面を逃さず褒めるのが効果的です。当たり前のことを当たり前に行うのも大変であり、努力を誰かに知ってもらう・認めてもらうことは必ず励みになります。是非、チャンスを見逃さず、今後5年先、10年先、15年先のお子様の姿をイメージしつつ、将来の活躍につながるような声掛けを今後とも行っていただければと思います。

これから30日間の夏休みです。子どもたちにとって夏休みは家庭と関わる時間が多くなるのではないかと思います。長い人生の中で考えると、家族がそうした時間を共有できるのは、意外に限られた時期だけかもしれません。実は子どもにとっても「夏休み」という長く自由の多い期間は、人生において限られた貴重な時なのかもしれません。ですので、可能な範囲で、お子様と言葉を交わし、行動、体験等を共有していただければ、そうしたことの一つ一つがお子様の生きる力につながると思います。また、交通事故や熱中症、水の事故などに十分注意を呼びかけていただきたいです。



8月21日の朝、たくましくなった子どもたちと挨拶を交わすのを楽しみにしております。

水泳授業，無事終了。

気温が上がり夏らしい日が続いています。時には雨に降られる日もありましたが，予定していたプール学習は全日程を終えることができました。プール授業の運営に関しまして，プール管理員を引き受けてくださっている，地域にお住いの川崎さん，柴田さんには，6月中旬から足を運んでもらい，水質の管理やプールサイドの整備などを進めていただきました。子どもたちのため，学校のためにご尽力いただいていることに感謝しております。

これからも，地域の皆さんの力を借りながら教育活動を進めてまいります。今後とも愛宕っ子のことを温かく見守っていただければ幸いです。



熱心に勉強しています

参観授業は，教室に入りきらないほどの保護者の方に参観していただきました。授業はタブレットを有効活用しているクラスや，子どもたちが熱心に考えを交流しているクラスがありました。

当日は，子どもたちが頑張っている様子を見ていただけたのではないのでしょうか。



この1週間は参観日の日程に合わせて，PTA環境整備がありました。保護者のみなさんには多数ご協力いただき，学校のガラスを隅々まで拭いていただきました。おかげさまで，校内のガラスがとてもきれいになりました。ご協力ありがとうございました。

学校運営協議会について

大田幸広さん（愛宕東町内会会長）
角谷秀一さん（旭川市愛宕公民館館長）
鈴木重美さん（旭川だいいち保育園園長）
福井宏佳さん（愛宕小学校PTA会長）
北島裕二（愛宕小学校校長）

以上の皆様が学校運営協議会の委員となっております。1回目の協議会は2学期はじめに実施予定でありますことをお知らせいたします。

学校閉庁日について

愛宕小学校は8月10日（木）14日（月）15日（火）の3日間を学校閉庁日といたします。学校スポーツ開放事業等も中止となりますのでご了承ください。



8月の主な予定

10日（木）学校閉庁日	22日（火）クラブ活動，ペア割班活動
11日（金）山の日	24日（木）委員会
14日（月）学校閉庁日	25日（金）ミュージカル鑑賞（6年）
15日（火）学校閉庁日，諸費振替日	29日（火）修学旅行1日目
21日（月）始業式（給食なし4時間）	30日（水）修学旅行2日目